
Protokoll
der Mitgliederversammlung 

Ort: Hermann-Herzog-Schule Heilbronn, Aula
Termin: Dienstag 18.04.2023
Beginn:  18:50 Uhr
Ende: 20:29 Uhr

Schriftführer: Rainer Keirat
anwesend : gemäß Anwesenheitsliste, Frau Adams (Gast)

TOP 1 Begrüßung

Der Vorsitzende Herr Riedt begrüßt alle anwesende Mitglieder sowie Frau 
Adams herzlich. Er gibt die Anwesenheitsliste heraus, alle 
stimmberechtigten Mitglieder sind angehalten sich einzutragen.
 
Es erfolgt die Feststellung der Beschlussfähigkeit gemäß Satzung.

Alle Mitglieder wurden Form- und Fristgerecht zur Sitzung eingeladen.
Anträge zur Tagesordnung sind nicht eingegangen.

Die mit der Einladung versendete Tagesordnung wird ohne Änderungen 
einstimmig beschlossen.

TOP 2 Protokoll Hauptversammlung vom 13.07.2022

Das Protokoll der vergangenen Hauptversammlung vom 13.07.2022 ist auf
der Internetseite des Fördervereines einsehbar. Nachdem Herr Riedt das 
Protokoll offen verlesen hat, und keine inhaltlichen Unstimmigkeiten 
festgestellt wurde, konnte das Protokoll einstimmig verabschiedet werden.

TOP 3 Tätigkeitsbericht Vorstand

Mitglieder

Herr Riedt gibt den aktuellen (18.04.2023) Mitgliederstand bekannt : 
78 Mitglieder.
Dies ist gegenüber dem Vorjahr ein Rückgang, Herr Riedt erklärt 



gegenüber der Versammlung die Gründe hierzu. Besonders erwähnt wird, 
dass gemäß Satzung Mitglieder nach mehrmaligen nicht bezahlen des 
Beitrages ausgeschlossn wurden. 
Es gab in 2022 lediglich 2 Rückläufer von Abbuchungen, was eine 
Verbesserung gegenüber der Jahre zuvor darstellt. Ebenso gab es Austritte 
zum Jahresende 2022.   

Finanzen

Herr Riedt verliest die Kontostände, verweist darauf dass der Verein 
finanziell insgesamt gut dasteht.
Girokonto KSK Heilbronn: 8563,94 Euro (Stand 31.03.2023)
Festgeldkonto KSK HN: 7260,27 Euro (Stand 05.04.2023)

Kontoauszüge siehe Anlage zum Protokoll

Im Jahr 2022 konnte ein Überschuss in Höhe von 2139 Euro erwirtschaftet
werden, was darauf zurück zu führen ist dass Coronabedingt keine großen 
Aktivitäten möglich waren. 
Das Projekt Thai-Boxen (3150 Euro) wurde durch 2 Spenden abgedeckt, 
dies waren Frau Mader sowie die Firma HP Gerüstbau in Ilsfeld.
Ebenso befanden sich in der Barkasse 30 Euro, diese wurden noch in 2022 
verbucht. 
Ein weiteres Projekt das durch den FV gefördert wurde war „Klettern“ von
Frau Adams, welches in 2023 erneut stattfinden soll. 

Allgemeines

Herr Riedt berichtet von der Vorstandssitzung des FV im März 2023 in 
Widdern sowie von den dort getroffenen Entscheidungen. Insgesamt sieht 
Herr Riedt den Vorstand des FV gut aufgestellt.

TOP 4 Kassenprüfung

Frau Bader trägt der Mitgliederversammlung die Kassenprüfung des Jahres
2022 vor, diese wurde von ihr sowie Frau Riethenauer gemeinsam geprüft.
Frau Bader hebt die hervorragende Buchführung vor, es fehlen keine 
Belege und es ist alles nachvollziehbar. Die Kasse wurde ohne 
Beanstandungen geprüft, dies Entlastung der Kassiererin Frau Krebs 



empfohlen.

TOP 5 Entlastung

Herr Albrecht übernimmt traditionell diesen Part, auch in diesem Jahr 
schlägt er die Entlastung der Vorstandschaft vor.
Die anwesenden Mitglieder entlasten die Vorstandschaft einstimmig.

TOP 6 Verabschiedung der zur HV 2022 ausgeschiedenen Mitglieder 
des Vorstandes

Herr Riedt plante in Abstimmung mit der Vorstandschaft die 
ausgeschiedenen Mitglieder Frau Henschel, Frau Friedle und Frau Jacob 
an der heutigen Versammlung offiziell zu verabschieden und ihnen ein 
kleines Präsent zukommen zu lassen. Bedauerlicherweise war keine der 
Damen anwesend. 
Herr Riedt stellt an die Versammlung die Frage ob es in Ordnung ist die 
genannten Personen mit einem Dankesschreiben in Form einer Urkunde 
sowie einem kleinen Präsent für die geleistete Arbeit zu danken. 
Grundsätzlich wird dies begrüßt, Herr Sander schlägt vor zum Beispiel 
Blumenschalen zu verwenden um gegenüber einem Blumenstrauß hier 
nachhaltiger zu sein. Als Präsent würde sich ein Gutschein am besten 
eignen. 
Die Versammlung legt einstimmig wie folgt fest: 
Für Frau Friedle dürfen 35 Euro aufgewendet werden, für Frau Henschel 
und Frau Jacob jeweils 25 Euro. Begründet wird dies mit der deutlich 
längeren Mitarbeit von Frau Friedle in der Vorstandschaft.

TOP 7 Anträge / Berichte der Schulleitung

Frau Freudenthaler verkündet freudig dass Herr Sander im Januar in den 
Landeselternbeirat gewählt wurde, hier vertritt er alle SBBZ´s im 
Regierungsbezirk Stuttgart. Sein Stellvertreter kommt von der 
Lindenparkschule Heilbronn, hier ist man in engem Austausch miteinander
und hofft hierdurch die Bedürfnisse der SBBZ´s vertreten zu wissen. 
Die erste Zusammenkunft  des neu gewählten LEB findet am 19.04.2023 
statt, anschließend erfolgt vom 21.04.- 23.04.2023 ein Workshop-
Wochenende als Kick-Off-Veranstaltung in Karlsruhe. 
Ein wesentlicher Punkt mit der Lindenparkschule aber auch allgemein mit 



dem LEB ist das Thema Inklusion. Hierzu führt Frau Freudenhaler aus.

Frau Freudenthaler stellt Frau Adams dem FV vor und übergibt das Wort 
an diese. Frau Adams ist erst seit dem Schuljahr 2022 / 2023 wieder an der
HHS, Klassenlehrerin der Eingangsstufe und war zuvor an der UNI 
Heidelberg zur Forschung. Hier ist es so dass die UNI HD mit der 
Hochschule der Künste in Bern kooperierte und gemeinsam eine 
Buchreihe für Kinder (taktiles Bilderbuch / Kinderbuch) entwickelt wurde.
Dieses Projekt hat nun in New York den Design Award gewonnen. Frau 
Freudenthaler hebt ganz klar die Kompetenz von Frau Adams hervor und 
ist froh eine solche Lehrkraft für die HHS gewinnen zu können.
Da die Buchreihe in Punktschrift (Blindenschrift) verfasst ist gibt Frau 
Adams eines ihrer Exemplare dem anwesenden Herrn Heiler zum testen 
und ist auf seine Meinung gespannt. Herr Heiler ist sehr positiv von der 
Buchreihe begeistert, Funktionalität sowie Qualität sind sehr gut. 
Kostenpunkt der 9 Bücher sind 240 Euro.

Die Schulleitung gibt bekannt dass es keinerlei Coronabeschränkungen 
mehr gibt an der Schule. Somit muss sich die Schule erst einmal wieder an
den „Normalbetrieb“ gewöhnen, was langsam erfolgt. 
Frau Freudenthaler hebt hervor dass sie keinen Unterricht strikt nach 
Bildungsplan machen möchte sondern auch ausserschulische 
Veranstaltungen/ Aktivitäten anbieten möchte. 

Als nächstes berichtet Frau Freudenthaler vom Thema soziales Lernen, 
hier hat sie bereits einen externen Partner finden können um daen 
Schwerpunkt Zivilcourage zu behandeln. 
Angedacht ist dass die Grundschule (EGA bis 4. Klasse) durch das Theater
Courage Ludwigsburg an das Thema geführt wird. Dieses Unterfangen 
würde 850 Euro kosten, wäre noch in 2023 realisierbar. Durch eine 
Förderung des Vereins Sicher im Heilbronner Land e.V. in Höhe von 200 
Euro beträgt der Restbetrag 650 Euro.
Für das Thema ab Klasse 5 konnte mit dem Verein Ein Stern für Lena e.V. 
mit Sitz in Esslingen ein kompetenter Partner gewonnen werden. Mittels 
Theaterstücke sollen die Themen Zivilcourage behandelt werden, ebenso 
richtig Streiten, ect.. Als Kostenpunkt für diesen Teil wurden 6000 Euro 
veranschlagt, der Verein Ein Stern für Lena e.V. ist bereit hierfür 5000 
Euro zu spenden und so die Gewaltprävention zu fördern. Parallel dazu 
frägt Frau Freudenthaler beim Verein Sicher im Heilbronner Land e.V. 



nach ob hier eine Förderung möglich ist. Umsetzung des ganzen ist erst ab 
Frühjahr 2024 frühestens möglich, Vorausgesetzt die Finanzierung steht. 
Der Schulträger stellt hierfür leider keine finanziellen Mittel zur 
Verfügung.

Daher stellt die Schulleitung den schriftlichen Antrag an die 
Mitgliederversammlung diese beiden Teilprojekte als ein gemeinsames 
Projekt mit einer Summe von maximal 1650 Euro zu fördern.

Der Antrag wird von Herrn Riedt zur Abstimmung gegeben, die 
anwesenden Mitglieder stimmen bei einer Enthaltung dem Antrag zu. 

Herr Albrecht spricht Frau Freudenthaler auf ein im Jahr zuvor gefördertes
Bildungsangebot an ( psychische Auffälligkeiten bei Kindern). Hier ist 
festzustellen dass die Schulung sehr aufschlussreich war und den 
Lehrkräften in einem schwierigen Thema ein wenig Sicherheit geben 
konnte. 
In der Versammlung kommt die negative Darstellung der SBBZ´s zur 
Sprache, hier hofft man mit Aufklärungsarbeit auch im LEB 
entgegenwirken zu können. 

TOP 8 Schuljahr 2023 / 2024

Siehe TOP 7 Ausführungen Frau Freudenthaler

TOP 9 Suche, Aufstellung, Vorstellung Kandidaten 

Gemäß Satzung stehen in diesem Jahr der Posten des Vorsitzenden sowie 
die Kassenprüfer zu Wahl. 
Herr Riedt erklärt sich gegenüber den Anwesenden bereit erneut für de 
Posten des Vorstandes zu Kandidieren.
Frau Bader sowie Frau Rietheauer (im Vorfeld abgesprochen und bereit 
erklärt) stellen sich ebenfalls zur Wahl.
Für diese Posten werden weiter Kandidaten gesucht, es gibt allerdings 
keine weiter Meldung.

TOP 10 Wahlen

Herr Albrecht übernimmt die Funktion des Wahlleiters. Es wird 



einstimmig beschlossen beide Wahlen per Akklamation durchzuführen.

Wahl des 1. Vorsitzenden
Herr Riedt wird von Herrn Albrecht zur Wahl gestellt. Diese Wahl wird 
einstimmig angenommen, Herr Riedt erklärt gegenüber Herrn Albrecht die 
Annahme der Wahl.

Wahl Kassenprüfer
Beide vorgeschlagenen Namen werden erneut verlesen, Herr Albrecht 
stellt diese gemeinsam zur Wahl durch die Mitgliederversammlung. Beide 
werden einstimmig gewählt, Frau Bader erklärt ihre Annahme der Wahl 
persönlich, Frau Riethenauer hatte diese Absichtserklärung zuvor kund 
getan. Somit sind beide Kassenprüfer gewählt. 

TOP 11 Verschiedenes

Herr Riedt berichtet von der Prüfung der Gemeinnützigkeit des Vereins 
durch das Finanzamt Heilbronn, hier lag der Bescheid zum Termin noch 
nicht vor. Herr Riedt hatte jedoch zuvor mit der zuständigen Person beim 
FA HN telefoniert und es wurde mitgeteilt dass ein Fortbestehen der 
Gemeinnützigkeit erfolgen wird.

Durch den Vorsitzenden wird der Mindestbeitrag von 25 Euro / Jahr zur 
Prüfung gestellt, es wird angeregt ob gegebenenfalls eine Erhöhung 
vorgenommen werden soll. Die Mitgliederversammlung beschließt den 
Mindestbeitrag unverändert zu belassen.

Herr Riedt übergibt das Wort zum Thema Homepage an Herrn Sander, 
dieser verweist kurz auf die bereits erfolgte ausführliche Vorstellung der 
neuen Homepage. Herr Sander erklärt gegenüber der Versammlung die 
Kosten Pro Jahr, diese liegen bei 166,80 Euro, die bisherige Homepage 
schlägt dagegen mit etwa 40 Euro /Jahr zu buche. In diesem Zuge erklärt 
Herr Sander wie sich die Kosten zusammen setzen und welchen Mehrwert 
diese neue Homepage bietet. Die alte Homepage ist nicht mehr zeitgemäß, 
zudem ist die neue Homepage barrierefrei da sie auch für blinde Menschen
geeignet ist und auf jedem Endgerät funktioniert.
Somit wird der Antrag an die Versammlung gestellt die neue Homepage zu
implementieren.
Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt, Herr Sander und Herr Riedt 



von der Mitgliederversammlung als Projektteam mit der Umsetzung 
beauftragt.
Den anwesenden Mitgliedern wird der in der letzten Vorstandssitzung 
getroffenen Beschluss bekannt gegeben dass die Vorstandschaft darauf 
verzichtet Vereinsgelder für Essen / Trinken aufzuwenden. Ebenso wird 
darauf hingewiesen dass keine Aufwandspauschalen den Kontostand 
belasten, dies war in der Vergangenheit geschehen.
Zum Abschluss stellt Herr Riedt klar: Ehrenamt bleibt Ehrenamt 

Herr Riedt beschließt die Veranstaltung und erklärt das Veranstaltungsende


